
校园安保，多动脑子才会有办法
安全风险管理办公室的成立，把学校安全风险分散到学校、教育部门、保险部门几个方

面，是个好主意。不怕事儿难办，就怕不想办，多动动脑筋，多想想办法，社会各方面共同出

主意，出措施，学校安全问题也不一定就是“老大难”的问题。

□李洪嵩

近日，某出租车公司一名的哥在
运送伤者去医院途中，连闯4个红灯，
使伤者得到及时救治。但此举严重违
反交通法规，可能被取消营运资格。
出租车公司呼吁交管部门对司机免
于处罚，引发社会广泛关注。对此您
怎么看？

@我爱我家田甜：个人观点，不
罚。如果他是恶意闯红灯，那么这种
行为必须惩罚，而且要重罚。但是，的
哥是为了救人才闯红灯的，而且并没
有造成事故，还挽救了一个生命，这
种行为就不应该再惩罚了。现在的社
会，做好事心有余悸。如果再罚会伤
了人心的，以后做好事的人会越来越
少的。法不外乎人情，应该酌情处理。

@晓莉0819：要处罚，但建议考虑
下，不要取消营运资格。首先对的哥
救人心切表示赞扬，不过没有规矩不
成方圆，因就一人闯红灯而危及他人
安全、这并不值得提倡。另外，没有人
要求司机必须停下车报警等警察来
相助，途中打个122说明一下情况，相
信不会不给放行的。

@Daigx：此举的确是违反了道路
交通法，但他的违法行为是建立在救
人的前提之下，他只要是能提出有力
的证据证明他是在救人，那就不该受
罚。我个人认为，他此举还可以评为
见义勇为。

@好男人的难人：道理上是不应
该处罚。法律上他是闯了红灯，现在
好人难做，好心没好报，不管怎样我
还是支持你，朋友加油。

@风居住的街道1999：惩罚制度
就是为了防止有意去破坏交通秩序，
的哥的行为是学雷锋，社会倡导学雷
锋是为了更好地促进社会的和谐，所
以说应该从轻处理。

@多多福很快乐：在人的生命和
交通违规之间选择，任何人都会毫不
犹豫地选择生命。如果一味地强调违
法责任，僵硬地执行法律，我们还拿
什么鼓励人们去做好事，伤者又怎能
得到及时救助。

李小凯 整理
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近年来，潍坊基础教育改
革风生水起，很多方面取得了
很大成效，成为国内争相瞩目
的焦点。更可喜的是，潍坊的
校园安全建设也取得了很大成
绩，这回，首设校园安全风险
管理办公室的举措也再次成为
省内首创，极大地提升了校园
安全的管理水平。

根据《齐鲁晚报》消息，
所谓校园安全风险管理办公
室，是保险公司将保险人员
纳入到风险隐患的队伍中，
介入校园安全隐患排查，参
与学校安全隐患管理。具体
操作就是为加强学校校园安
全的隐患排查，潍坊市教育
部门与人保财险市分公司成
立 校 园 安 全 风 险 管 理 办 公
室，依靠三农保险服务体系
建设及人保财险网点优势，
建立了覆盖全市的校园安全
隐患排查整改制度，保险工
作人员每月反馈隐患。

这种教育部门与保险企业
联合防控学校安全风险的做
法，大大地强化了安全管理质
量，抓到了本质问题。原本，
学生投保到保险公司，学校与
保险公司各自为政。出了安全
问题，学校要竭尽全力来证明
学生意外是在校内发生，并且
确实是意外。而保险公司也要
抱怀疑的态度去做调查，翻来
覆去，双方都耗费极大的人力
物力，最终还彼此不够信任，

导致问题很难解决。安全风险
管理办公室的成立，把学校安
全风险分散到学校、教育部
门、保险部门几个方面，齐抓
共管，预防为主，防控结合，
有利地保证了学生安全，促进
了校园秩序的进一步好转。

老话说“眉头一皱计上
心来”，在笔者看来，不怕
事儿难办，就怕不想办，多
动动脑筋，多想想办法，社

会各方面共同出主意，出措
施，学校安全问题也不一定
就是“老大难”的问题。正
如《齐鲁晚报》消息所载，
截至2011年10月，潍坊全市校
方责任险出险报案同比下降
30%。死伤事故由2010年同期
5起减少到1起，实现了校园
内伤亡案件零投诉，稳定了
学校正常教学秩序，开创了
学校安心、家长放心、政府

满意、社会赞誉、保险盈利
的“五方共赢”的新局面。
而这样的成绩正是群策群力
的结果，潍坊教育界的这次
尝试的确值得我们称道。

碰到“好事”，多长几个心眼儿
□王三华

“我爸在临朐县买了一包
纸巾 ,发现里面有个奖券 ,刮开
一看中了19 . 8万元大奖,是不是
真的啊?”《齐鲁晚报》登出
这么一条新闻，说潍坊市民谢
先生中了这么一个纸巾“大
奖” ,打电话给商家 ,对方索要
中奖者的身份证复印件和电
话，但到纸巾生产商所在地工
商部门网站查询时，该公司却
没有注册登记信息。

中大奖，发大财，恐怕是
很多人多年来一直做梦都想实
现的事。不过大部分情况下，
这种事也都是可望而不可及，

由于概率太低，好像总是发生
在别人身上的时候多，基本上
不会发生在自己身上。相信大
家也碰到过这样的事情，在购
买一些商品的时候，在包装里
面发现中奖卡或者奖券之类的
东西，上面一般都标明购买者
中奖了，有的是奖励现金，有
的是奖励笔记本、小汽车等贵
重物品，不管奖品是什么形
式，反正是非常吸引人。

奖品奖金固然吸引人，但
是领奖的过程一般都比较麻
烦。如果对方提出金钱上要
求，比如需要缴纳押金、税
金、工本费等等费用，都需要
提前支付，而且都需要打到指

定账号里，那就得小心点了。
根据一些已经发生的诈骗案例
来看，只要你打过钱去，要想
再联系上对方，基本不可能
了，对方得手后早就跑了。

当然，由于类似的案例逐
渐增多，骗子们的行骗手法也
被更多的人所熟知，所以上当
受骗的人也越来越少了。于
是，再使用中奖形式诈骗的时
候，骗子们也减少期望值，不
一定直接要钱，改为索要中奖
人身份及银行卡信息，给人造
成领奖手续简单化了，也不要
钱应该不是假的这样的错觉，
即使上当也不会损失什么。其
实，能把身份等信息套到手，

骗子们也就满足了，至少可以
利用这些受骗者的信息，再去
骗别人或者实施其他形式的犯
罪。因此，我们任何时候都不
能大意。

骗子的的行骗手段即使再
高明，只要我们自己做到没有
贪欲，时刻小心提防，不提前
支付任何费用，也不要泄露自
己的任何信息，骗子们就不会
得手，我们也不会受到损失。

今日潍坊
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